



## Competition in SD – no thank you!

### Wettbewerb im SD – nein danke!

Dear Square Dancers,

I expect you have all heard about competitions and championships in dance sports such as Rock `n` Roll and many other types of dancing. There, couples from different clubs stand up to face comparison with others. There are local or county championships and of course world championships, too.

Many of you have also heard that there are initiatives in the USA to start competitions in Square Dancing. The number of mails that we have since received from you concerning this shows us that this is a hot topic for you. Most of you seem to be worried that we in Europe could follow this trend.

This topic has already been addressed at the Joint Board Meeting (Presidents and Vice Presidents of EAASDC and ECTA) at the Jamboree in Berlin, where we decided that we would keep an eye on the issue, since a possible competition had not yet been more closely defined by the Americans. It was not known, for example, exactly how the competitions should take place or in what form. We would also prefer not to deepen the discussion on this topic.

The ECTA and EAASDC Boards are unanimously of the opinion that we do not want to follow this trend, since we consider the community of friendship to be a special characteristic of SD, which cannot and should not be compared in a competition.

Furthermore, this would lead our hobby

Hallo liebe Square Dancer,

alle von euch kennen auch im Tanzsport Wettbewerbe und Meisterschaften, so z.B. im Formationstanz, im Rock `n` Roll und vielen anderen Tanzsportarten. Dort treten Paare aus verschiedenen Vereinen gegeneinander an, um sich einem Vergleich zu stellen. Es gibt Bezirks- und Landesmeisterschaften, Europameisterschaften und nicht zu vergessen auch Weltmeisterschaften.

Einige von euch haben bereits gehört, dass es in Amerika Bestrebungen gibt, auch im Square-Dance-Wettbewerbe durchzuführen. Dass euch dies bewegt, zeigen uns die vielen Mails, die wir inzwischen von euch zu diesen Themen bekommen haben. Fast alle von euch haben Befürchtungen, dass wir in Europa diesem Trend folgen könnten.

Auf dem Jamboree in Berlin wurde dieses Thema bereits auf dem Joint Board Meeting (Treffen der EAASDC und ECTA Präsidenten sowie Vize-Präsidenten) besprochen und zunächst beschlossen, dass Thema weiter im Auge zu behalten, da ein möglicher Wettbewerb von den Amerikanern noch nicht weiter konkretisiert wurde. So war uns auch nicht bekannt, wie und in welcher Form die Wettkämpfe ausgetragen werden. Wir wollen aber dieses Thema auch nicht weiter vertiefen.

Das ECTA und das EAASDC Board sind einstimmig der Ansicht, dass wir diesem Trend nicht folgen wollen, da wir die freundschaftliche Gemeinschaft als das besondere Merkmal im SD betrachten, der in einem Wettbewerb nicht verglichen werden kann und soll.

Außerdem würde es unser Hobby nach bisherigem Verständnis ad absurdum führen, denn

as we understand it today ad absurdum, because unconditional friendships between competing Square Dancers would hardly be possible. Mutual club visits, Jamborees and Special Dances simply as friendly meetings would be unlikely to stay in their present form, but would more likely be replaced by competitions. Even an experimental introduction of competitions in order to attract particular target groups seems to us to be a wrong step into the direction of a general change of view towards our hobby – the unique attribute of a community without comparison would be irrevocably lost. We remain of the opinion that our hobby can live without competition and we would rather support the friendship and the togetherness in dancing.

If you have any questions regarding this, just send a mail to or call the ECTA or EAASDC President.



Hans-H. Meier & Susanne Kesel  
EAASDC President

bedingungslose Freundschaften zwischen gegeneinander antretenden Square Dancern wären schwer möglich. Gegenseitige Clubbesuche, Jamborees und Special Dances als rein freundschaftliche Treffen würde es in dieser Form dann wohl nicht mehr geben, sondern zunehmend nur noch Wettkämpfe! Selbst eine experimentelle Einführung von Wettkämpfen zur Attraktivitätssteigerung von einzelnen Zielgruppen erscheint uns als ein falscher Schritt in Richtung einer grundsätzlichen Anschauungsänderung auf unser Hobby – das Alleinstellungsmerkmal der Gemeinschaft ohne Vergleich ginge uns damit unwiederbringlich verloren. Wir bleiben dabei, dass unser Hobby auch ohne Wettkämpfe auskommt und wir lieber die Freundschaft und das gemeinsame Tanzen miteinander pflegen wollen.

Falls ihr noch Fragen dazu habt, schickt dem ECTA oder EAASDC-Präsidenten eine Mail oder ruft uns einfach an.



Björn & Claudia Wagner  
ECTA President



## Excerpt from / Auszug aus den Jamboree Guidelines

### Part A - Placing Rules / Teil A - Vergabe-Richtlinien

#### 2. Option

**2.1** An option can be asked for at any time no later than 18 months prior to the respective Jamboree.

**2.2** A club interested in hosting a Jamboree should inquire about the halls available locally (a shifting of the fixed dates is possible only under very restricted conditions).

**2.3** Should there be positive information, the club asks the President in writing for an option (fax or e-mail are acceptable), which option is likewise to be confirmed by the President in writing.

#### 2. Option

**2.1** Eine Option kann jederzeit beantragt werden, spätestens jedoch 18 Monate vor dem betreffenden Jamboree.

**2.2** Ein Club, der an der Organisation eines Jamboree interessiert ist, sollte sich vor Ort nach verfügbaren Hallen für den Zeitraum des jeweiligen Jamboree (eine Verschiebung der festgelegten Termine kommt nur in Ausnahmefällen in Betracht) erkundigen.

**2.3** Im Falle positiver Informationen bittet der Club den Präsidenten schriftlich (auch Fax oder e-Mail ist möglich) um eine Option, die vom Präsidenten schriftlich bestätigt wird.